Diario Concepción

Martes 18 de febrero de 2020, Región del Bío Bío, Nº4269, año XII

CIRCULA CON LA TERCERA

SEGÚN CIFRAS DE LA SUPERINTENDENCIA DE INSOLVENCIA Y REEMPRENDIMIENTO

Bío Bío lidera ranking de quiebras empresariales

En enero de este año, 14 firmas de la Región se sometieron al proceso de liquidación de bienes.

Según el informe de la superintendencia la Región del Bío Bío, incluso, supera en porcentaje a la Metropolitana, que en el mismo mes y, en comparación con el mismo periodo de 2019, experimentó un alza del 24%. Si bien mucho se atribuye al estallido social, el fenómeno de bajas se venía acentuando desde 2018. En tanto, mientras las autoridades económicas regionales lamentaron las cifras, expertos en el área llamaron a estar alertas, pues "es altamente probable que se experimente un aumento en empresas pequeñas y medianas y microempresas".

ECONOMÍA&NEGOCIOS PÁG. 9





Acevedo: "Este equipo ganará seguido, tiene personalidad"

DEPORTES PÁG. 14

Nuevos problemas con la jibia: No hay compradores

En el puerto de Lebu se han presentado inconvenientes. Pescadores en alerta.

ECONOMÍA&NEGOCIOS PÁG. 10

Partidos afrontan difícil escenario por éxodo de militantes

En la Región reconocen complejo momento, pero hablan de "oportunidades".

POLÍTICA PÁG. 4

EDITORIAL: ROCK Y MÚSICA POPULAR, PARTE DE NUESTRA IDENTIDAD



Opinión

Verba volant scripta manent



#FUE TENDENCIA

La reciente versión de la encuesta Plaza Pública Cadem reveló que la aprobación a la gestión del Presidente Sebastián Piñera llegó al 13%, aumentando cuatro puntos respecto a la última medición (9%), mientras que la desaprobación disminuyó en seis, alcanzando un 78%.

El sondeo, además, indicó que un 11% del universo entrevistado afirmó que le gusta el Presidente Piñera y opina que ha hecho un buen gobierno; a un 25% le gusta, pero cree que ha hecho un mal gobierno; a un 5% no le gusta, pero cree que ha hecho un buen gobierno; y a un 56% no le gusta y cree que ha hecho un mal gobierno.

En tanto, con respecto a las movilizaciones, un 56% está de acuerdo con que estas continúen. Joaquín Lavín, alcalde de Las Condes, fue el político mejor evaluado con un 64% de apoyo.

@gmobastias: "La única forma en que Piñera suba en las encuestas (a pesar de la Cadem) es que esté de vacaciones, o sea, su no presencia es la clave".

@Ceciliamemory: "Piñera se pone pesado y sube 30 puntos. Como que al chileno le gusta conversar, tener ordenada la casa y el castigo. Sólo la TV y el Congreso viven del desorden".

@tere_marinovic: "De acuerdo a Cadem, @LavinJoaquin es el personaje con más aprobación. Lo interesante es que también es el que tiene menores índices de echazo: en suma, es el único que gana en esa ecuación".

ENFOQUE

Proyectos estratégicos y construcción de confianzas

ARIEL YÉVENES SUBIABRE

Economista Centro de Estudios Corbiobío

Un factor crítico que se ha tendido a profundizar en los últimos tiempos es la creciente desconfianza sistémica que ha emergido en nuestra sociedad. Ello afecta profundamente las relaciones que pueden establecerse entre los actores, que quedan marcadas por la ineficiencia y el requerimiento permanente de más sistemas que tiendan a regular relaciones que debieran estar marcadas por la búsqueda consensuada de beneficio mutuo y bienestar colectivo.

Por cierto, buena parte de esta desconfianza se encuentra fuerte-

"Abrir espacios que propicien el surgimiento de provectos estratégicos (...), puede ser un factor singular para la generación de confianza".

mente explicada por los notorios casos en los cuales se han visto involucradas distinto tipo de instituciones, en una gran variedad de casos en los cuales se ha abusado de la fe pública y, en efecto, la desconfianza se incrementa. No obstante ello, también es evidente que un factor clave en la persistencia de esta desconfianza se encuentra relacionada con la carencia de espacios estratégicos en los cuales sea posible trabajar en conjunto, desarrollando relaciones cotidianas en las cuales los actores puedan paulatinamente irse conociendo y reconociendo en su diversidad.

Aquí, cabe comprender que los nuevos medios de comunicación, con todo su potencial de cobertura, flexibilización y adaptabilidad, pueden constituir una instancia importante de difusión de información que permite reducir desconfianzas. Sin embargo, cabe también reconocer que presentan límites para la socialización más profunda, constructora de confianzas; por tanto, se requiere de espacios que superen la lógica de la participación unidireccional y propicien el involucramiento de los actores en la construcción del bienestar colectivo. Si bien los medios tecnológicos facilitan un posible modo de socialización en función de la documentación y difusión de información, no alcanzan a superar la potencia de formas más tradicionales, pero más complejas, de conversación social como espacios para construir consensos y lenguajes comunes.

En este sentido, abrir espacios que propicien el surgimiento de proyectos estratégicos que incrementen la capacidad de involucramiento de actores diversos, puede ser un factor singular para la generación de confianza, no sólo porque a través de ellos es posible propiciar la circulación de información estratégica demandada por los actores, sino que también porque pueden constituirse en espacios de aprendizaje compartido en torno a actividades más complejas, transformando de este modo a los actores en agentes constructores, comprometiéndose consecuencialmente con el bienestar colectivo.

Estamos en un año complejo, enfrentando un cambio climático que causa estragos en el mundo y que ha llevado a la peor sequía de la historia en nuestro país. Este escenario adverso crea condiciones propicias para la propagación de incendios, que afecta todo a su paso, sin discriminar lo que se quema en su avance.

A pesar de las campañas de prevención, la cantidad de siniestros va en aumento, al punto que ya no existe una temporada de incendios marcada por los veranos, porque tenemos incendios durante casi todo el año. La experiencia de lo vivido en 2017 y lo ocurrido en Australia son ejemplos de lo que no queremos que se repita.

Tanto Conaf como en las empresas asociadas a Corma, trabajamos todo el año en prevención. Sin embargo, vemos que esto no es suficiente, pues falta asumir que los incendios son un problema de dientes; definir vías de evacuación todos y, por lo tanto, debemos to- y zonas seguras, y realizar simula-

mar un rol más activo, cuidando nuestras casas y entorno.

El 99,8% de los incendios en nuestro país se originan por negligencias o intencionalidad. Por eso, es importante tener en consideración que nuestras actividades cotidianas pueden generar directa o indirectamente un siniestro.

Buenos ejemplos de causas directas son la generación de chispas al soldar en sectores con vegetación; botar cenizas de las cocinas o estufas; encender velas en animitas sin raspado del suelo; hacer fogatas o quemas de basura, entre otros. De forma indirecta: dejando desechos combustibles en el entorno.

Como familia debemos tener un plan en caso de amenaza. Como vecinos debemos organizar grupos de prevención; identificar riesgos para eliminarlos o mitigarlos; estar coordinados para dar aviso oportuno a las instituciones correspon-

La prevención es tarea de todos

SILVIA HORMAZÁBAL Integrante del Departamento Protección de Incendios Corma



cros, entre otras acciones efectivas.

En este sentido, la Red de Prevención Comunitaria realiza una gran labor, con más de 300 comités a lo largo del país que logran motivar y empoderar a vecinos para mantener un rol activo en labores de prevención.

A pesar de todos estos resguardos, hay incendios intencionales un nuestro país se repitan tragedias que no podemos evitar con pre- como las que ya hemos vivido.

vención, pero podemos estar atentos a actitudes sospechosas que podrían ser antecedentes valiosos para entregar al 130 de Conaf, 133 de Carabineros o 134 de la PDI.

Provocar un incendio es un delito, por lo que debemos hacer todo lo posible para prevenir y denun-

Diario Concepción

Fundado el 20 de mayo de 2008 en la provincia de Concepción **Directora:** Tabita Moreno Becerra Editor General: Silvanio Mariani

Gerente General y Representante Legal: Mauricio Jara Lavín

Dirección: Cochrane 1102 Concención **Teléfonos:** (41) 23 96 800 Correo: contacto@diarioconcepcion.cl $\textbf{Web:} \ \ \textbf{www.diarioconcepcion.cl--} \textbf{Twitter:} \ \textbf{DiarioConce}$

Oficina Comercial en Santiago: (2) 23350076 Suscripciones: 600 8372372 opción 2

Declaración de intereses en www.grupocopesa.cl/declaración
Copesa Impresores S.A., la que sólo actúa como tal.

EDITORIAL

ioleta Parra, nombre mayor del folclore latinoamericano y nuestra cultura popular, estuvo entre 1957 y 1958 en la capital regional, invitada por la Universidad de Concepción, para sacar adelante el primer Museo de Arte Folclórico, dejando no sólo un huella imborrable de su periplo, sino también facturando dos trabajos discográficos e iniciando, en estas tierras, la que para muchos musicólogos es su obra maestra: "El Gavilán".

En 1960, Concepción, junto a otras ciudades como Chillán y Talcahuano, recibió la música de Bill Haley and The Comets, verdadera leyenda del rock and roll gracias al hit como "Rock around the clock". Se produjo en pleno centro, en el local El Quijote. El hecho, que por cierto ocurrió, se ha transformado en una suerte de mito que, incluso, ha generado investigaciones editoriales.

Se dice, además, que por estas tierras, en pleno gobierno de la Unidad Popular, estuvo el Dean Reed, conocido como el "Elvis Rojo", y también, a mediados de la década del '90, el destacado guitarrista y cantante de la banda inglesa The Clash, Joe Strummer. Su presencia en la ciudad se habría concretado durante la filmación de una película del cineasta Frédéric-Jacques Ossang, donde también participaron actores chilenos. Aunque, no existe información fidedigna que confirme aquello.

Más exacto es el hecho que desde algunas comunas

Rock y música popular, parte de nuestra identidad



"Desde la década del 60 hasta nuestros días han sido varias las agrupaciones, nacidas en el Bío Bío que han dejado su huella en el cancionero popular". de la Región del Bío Bío han surgido verdaderos íconos de la música en Chile, como Cecilia "la Incomparable", oriunda de Tomé y recientemente homenajeada en el Festival Internacional de Cine de Lebu; Patricio Renán, en Penco; o Patricio Manns, en Nacimiento.

Desde la década del 60 hasta nuestros días han sido varias las agrupaciones, nacidas en el Bío Bío que han dejado su huella en el cancionero popular, desde Jordi Santamaría con sus "Ojitos verdes", hasta Los Bunkers con "Canción para mañana".

En definitiva, son tantas las historias, reales y ficticias, que se han tejido en torno a Concepción y una de las expresiones artísticas más populares como es la música, que en una semana donde sabremos el listado de artistas que formarán parte de una nueva edición del Festival REC, bien vale la pena resaltar la importancia de la música como parta de nuestra identidad, de lo que somos como ciudad y región, como para mantener a cuidado y resguardo.



Consultas Públicas

Señora Directora:

Soy un ciudadano independiente con algunas incógnitas, las que, estimo, deberían ser respondida públicamente por los aludidos:

¿Por qué, ni el gobierno ni los partidos políticos, tampoco los parlamentarios, dan respuesta a la multitudinaria demanda de la ciudadanía respecto de las AFP y de las Isapres?

¿Por qué, estos mismos, no dan respuestas claras a las demandas contenidas en la agenda social levantada por la ciudadanía, desde octubre del año pasado?

¿Por qué no se le otorgan las mismas condiciones a los independientes en las próximas "franjas televisivas"?

¿Va a continuar el mismo nivel de represión a las movilizaciones pacíficas que se realicen en marzo?

¿Quiénes integran el "partido del orden", el que opera en las sombras, como poder fáctico con acuerdo de muchos de los antes aludidos? ¿Por qué no hacen público sus nombres?

Juan Luis Castillo

Fútbol

Señora Directora:

En Chile no tenemos Terrorismo de Estado, de Estadio Seguro.

José Luis Hernández Vidal

Fútbol II

Señora Directora:

Es lamentable lo que todos pudimos ver el domingo, a través de la televisión, en el Estadio Monumental. La suspensión de un encuentro deportivo por la lesión sufrida por un jugador de fútbol, afectado por un elemento ajeno a la cancha, es algo inaceptable, pero lamentablemente tampoco es nuevo y eso, creo, es más inaceptable aún.

Tengo algunos años para recordar imágenes de tipos traspasando la cancha y arrancando la malla de un arco a cuchillazos para luego llevarla como trofeo a la barra de su equipo. Recuerdo, además, hinchas rivales luchando con el torso desnudo, empuñando la camiseta de sus colores en una mano y una navaja en la otra.

Como olvidar la destrucción

del antiguo Estadio Nacional en presencia del entonces presidente de la República, Eduardo Frei Ruiz-Tagle, sentado en la tribuna.

A propósito de lo acontecido el domingo, escuchaba anuncios de medidas y castigos ejemplificadores, pero después de haber visto tanto, sólo permítame dudarlo.

Leopoldo Cubillos Rojas

Macchiavello

Señora Directora:

Leo en la prensa: "Convulsión social impacta en realización de matrimonios"... Y el Estado-Gobierno como ver una lluvia más, ni esto se salva. ¡Por Dios que estamos mal! La inseguridad se instala ante el notable abandono de funciones y responsabilidades de la autoridad para restaurarla, que muy probablemente nos pasará la cuenta

"El que tolera el desorden para evitar la guerra, primero tiene el desorden y luego la guerra" (Nicolás Macchiavello, El Príncipe). ¿Lo justificará un supuesto descontento social?

José Manuel Caerols Silva

ACTIVAS





Envíe sus cartas, con una extensión máxima de 1.400 caracteres, con espacios vía email a:

- ♦ contacto@diarioconcepcion.cl
- ♦ Cochrane 1102, Concepción

La correspondencia debe consignar claramente la identidad del remitente y su número de teléfono. Hacemos presente que el diario no puede constatar fehacientemente la identidad del autor de la correspondencia y reproduce la indicada por éste, deslindando ulterior responsabilidad.

La Dirección se reserva el derecho de seleccionar, extractar, resumir y titular las cartas recibidas, sin explicación alguna y evitando cualquier discusión con el remitente.

Política



PS define lineamientos para la campaña del plebiscito

La Comisión Constituyente del Partido Socialista (PS) en la Región del Bío Bío sostuvo una reunión para definir los lineamientos estratégicos que tendrán de cara al próximo plebiscito constituyente del 26 de abril y así afinar la estrategia para la campaña.

La colectividad ya comenzó su trabajo enfatizando que las preferencias van por la opción 'Apruebo' a una nueva Constitución y también la preferencia de una Convención Constituyente para el trabajo de la nueva Carta Magna del país.

Sobre los objetivos que tuvo la reunión, que contó con la presencia de los 11 miembros de la Comisión Constituyente del PS regional, Andrés Smith, encargado de la implementación del proceso constituyente, señaló que la idea de la cita era "trazar el camino que iba a desarrollar la Comisión Constituyente a efectos de poder articularse con los comunales de las 33 comunas de la Región que tengan comunal constituido".

Además, se definió formas para unirse con otros partidos políticos y movimientos sociales.

aprobación

los partidos políticos fueron una de las instituciones más perjudicadas tras el inicio del estallido social en Chile.

Apuntan a la sociedad civil

Una de las estrategias es buscar nuevos líderes dentro de la sociedad civil para unirse a las colectividades.

Mauricio Luengo Viveros

La crisis social que se vive en el país apuntó principalmente al desprestigio de la clase política en general. Los partidos políticos sufrieron un desprestigio transversal en todo el país, lo cual se vio reflejado en la última Encuesta CEP, donde el nivel de aprobación a las colectividades llegó apenas al 2%.

Lo anterior fue ratificado en los números del Servicio Electoral de Chile (Servel), quien proporcionó información a La Tercera, dando cuenta de que entre el 18 de octubre del 2019 al 31 de enero del 2020, un total de 14.786 personas renunciaron o fueron desafiliados de sus respectivos partidos políticos.

A nivel regional, los líderes de diversos conglomerados analizan los números y la actual contingencia, dando señales de estrategias para contrarrestar el efecto del estallido social y comenzar a reclutar rostros frescos a las colectividades.

"Creemos que esta coyuntura social marca una distancia de muchos ciudadanos con los partidos políticos, pero también abre una oportunidad de ver cómo el PS es capaz de encarnar de manera más profunda, clara y frontal las necesidades de la ciudadanía. El PS históricamente es y ha sido el partido de los trabajadores, y en ese sentido debemos ser capaces de conducir y recoger las demandas de las ciudadanía a través de nuestros militantes", comentó Patricio Fierro, presidente (s) del PS en el Bío Bío.

Por su parte, Victoria Abarzúa,



NÚMEROS AUMENTARON TRAS EL 18 DE OCTUBRE

Partidos hacen frente a renuncias tras estallido socia

Más de 14 mil personas han renunciado a las colectividades entre el 18 de octubre y el 31 de enero en el país.

presidenta regional de Evópoli, sostuvo sobre el trabajo de su colectividad que "en enero de este año tuvimos 111 renuncias y 131 nuevas afiliaciones en todo el territorio, lo que vemos como un buen número considerando la poca representación de los partidos en general y la falta de confianza de los ciudadanos. Por nuestra parte, llevamos varios meses en la campaña de líderes descomunales, la que busca incorporar a personas de la sociedad civil en nuestro equipo".

En la misma línea de consulta, Marcelo Yévenes, líder regional de la DC, expresó que "acá la brecha es absolutamente positiva en esta región considerando renuncias e inorporaciones. Supera con creces lo que sucede de forma negativa en otros lados. La DC tiene 4 mil 167 militantes en Bío Bío y, en la última elección de enero, participó el 54% del padrón. Nosotros podemos señalar que tenemos una alta participación en esta zona dentro de la realidad actual. Estamos haciendo énfasis en que la DC tenga una pos-

tura clara a los grandes problemas nacionales. Lo más importante es que hoy en día los partidos políticos sean capaces de representar las necesidades de la ciudadanía".

El analista político y académico, de la Universidad Andrés Bello (Unab), Felipe Vergara, abordó la situación señalando que "el trabajo de los partidos va a tener que darse en dos áreas, una de cara a la gente, tanto en terreno como también por redes sociales, y cuando digo dar la cara es acercarse, hacerse presente, estar dispuestos a escuchar y, por sobre todo, a aceptar sus errores en este estallido social. Que la gente note un cambio y no un maquillaje para la televisión. Lo otro es hacer la pega, avanzar en las exigencias de los ciudadanos, aprobar prontamente los proyectos que surgieron post estallido social, dejar de lado las figuraciones, las acusaciones cruzadas y legislar ya".

OPINIONES

Política

ANUNCIAN CICLOS DE DEBATES Y TALLERES

Con marzo como mes clave Unidad Social prepara el plebiscito

Movimiento social continúa trabajando con la opción 'Apruebo' como preferencia.

Mauricio Luengo Viveros

Los movimientos sociales y grupos de ciudadanos independientes siguen trabajando unidos de cara al próximo plebiscito constituyente. La Mesa de Unidad Social de la Región del Bío Bío anunció que en marzo profundizarán en el ciclo de debates y talleres denominados "De la calle a la Constituyente", con el objetivo de educar a la población.



APRUEBO es la opción a la cual hace el llamado a votar Unidad Social Bío Bío el próximo 26 de abril en las urnas.

"Hemos definido como estrategia mantener el trabajo de articulación y profundización de alianzas, y contacto con el mundo de los trabajadores sociales. Se está entregando y difundiendo información del pro-

ceso constituyente a través de conversaciones, y puerta a puerta en distintos barrios y comunas de la Región, también con apoyo de volanteos y difusión de material informativo en ferias y actividades masi-

8 y 9 de marzo

Unidad Social adelantó que realizarán actividades en esos días para reforzar la campaña para el plebiscito.

vas que se realizan en la intercomuna", señaló Francisca Rubio, vocera de Unidad Social Bío Bío.

Rubio agregó sobre el proceso previo al plebiscito del 26 de abril que "en Unidad Social entendemos que marzo representa la continuidad, masificación y profundización, en todos los aspectos, del proceso iniciado en octubre, por toda la ciudadanía, y nuestra labor será llamar a votar por el 'Apruebo' a una nueva Constitución y la opción para trabajar es la Convención Constitucional. Hasta la fecha, no existe ninguna reforma estructural que represente un logro para esta lucha y menos aún un logro para un Chile más justo y digno".

OPINIONES





Ciudad



Presentan querella contra Sanatorio por negligencia

Una joven pareja presentó una querella en contra del Sanatorio Alemán, acusando una supuesta negligencia médica tras la muerte de un bebé antes del nacimiento, informó radio Bío Bío.

Según relataron ambos padres, ella presentó un

sangramiento a fines de enero, siendo derivados a su domicilio, dando como resultado la muerte de la menor.

Sanatorio Alemán declinó referirse a lo sucedido y que esperarán a ser notificados de la acción legal.

PEAK SERÍA EL 20 DE FEBRERO

Altas temperaturas alertan posibles nuevos incendios forestales en la zona

Autoridades hicieron llamado a la prevención para evitar aumento de hectáreas quemadas en la Región del Bío Bío, a su vez, indicaron que se mantiene alerta temprana preventiva.



HUALQUI ha sido una de las comunas más afectadas por los siniestros de esta época estival.

Mauro Álvarez S

Un llamado a la prevención hicieon las autoridades frente a posibles nuevos incendios forestales que se podrían dar en la Región, debido a las altas temperaturas, las que aumentarán de aquí al jueves.

"Mantenemos una alerta temprana preventiva por altas temperaturas, ya que están las condiciones para la propagación (del fuego), con rachas de hasta 50 km/h en los valles", explicó el director regional de Onemi, Alejandro Sandoval.

A la fecha, en el Bío Bío, se han registrado 1.547 incendios, un 15% más que la temporada anterior. Respecto a las superficies quemadas se registran 11 mil 911 hectáreas, un 27% más que la temporada anterior, siendo uno de los más complejos el de Hualqui, los últimos días.

"Fue uno de los incendios más complejos de acuerdo a la topografía y al encontrarse en un recodo del Bío Bío, además de los vientos que predominan son muy variantes durante el día, aumentando en hectáreas quemadas, con más de 2 mil 300", señaló el director de Conaf regional, Juan Carlo Hinojosa.

En forma paralela, en Penco, específicamente en el fundo Coihueco, fueron consumidas 50 hectáreas, el que fue controlado de forma

Incendio de Hualqui fue uno

de los más complejos, debido a la topografía del lugar, lo que permitió el avance de las llamas.

registran esta temporada, en comparación a igual fecha del año 2019.

11.911 hectáreas se han visto

afectadas en la Región del Bío Bío, es decir, un 27% más que el año pasado.

oportuna por brigadistas de Conaf y empresa Arauco.

En Santa Juana, en tanto, el director de Onemi contó que "tenemos ocho viviendas que resultaron afectadas en la comuna, de las cuales, cuatro ya fueron entregadas, las otras serán coordinadas durante estos días".

En cuanto a la intencionalidad de los incendios forestales, el director de Conaf, Juan Carlo Hinojosa, añadió que los antecedentes están siendo entregados en Fiscalía, asimismo, efectuó un llamado a denunciar al 130 si ven algún foco de incendio para poder combatir de forma área.

Finalmente el intendente (s) Robert Contreras agradeció el trabajo coordinado de emergencia entre brigadistas forestales, bomberos y las instituciones de emergencia, lo que permitió bajar de la alerta amarilla en la zona.

OPINIONES



Ciudad



Femicidio en Mulchén: hombre prende fuego a casa de su ex pareja

Femicidio, homicidio y suicidio quedó al descubierto en la comuna de Mulchén, provincia de Bío Bío, luego que un hombre ingresara a la casa de su ex pareja, asesinando a la mujer y a su actual pareja.

Así lo dio a conocer el jefe subrogante de la Brigada de Homicidios de la PDI de Los Ángeles, comisario Arturo Morales.

"En horas de la noche, alrededor de las 12:30 am, un hombre de 35 años llega al domicilio de su ex conviviente donde procede a agredirla, tanto a ella como a su actual

Brigada de Homicidios

de la PDI de Los Ángeles y Laboratorio de Criminalística de Concepción están a cargo de diligencias. pareja, con un arma cortante", dijo.

El hecho se agravó aún más, puesto que el hombre procedió a incendiar el inmueble, con la mujer y su pareja en el interior, para luego autoinferirse heridas cortantes, falleciendo en el lugar.

Todo lo anterior, se conoció luego de que bomberos concurrieran al incendio en la población Santa Adriana.

Trabajo de la Fiscalía

Según precisó el comisario Morales, la Fiscalía determinó que las investigaciones las llevará la Brigada de Homicidios de la PDI de Los Ángeles. No obstante, también, se sumó personal del Laboratorio de Criminalística de Concepción para trabajar en las indagatorias.

Panoramas veraniegos

Playa Los Burros, el paraíso escondido de Hualpén

Ubicado en el Santuario de la Naturaleza de la Península de Hualpén, playa Los Burros es un excelente panorama para quienes buscan disfrutar de un lugar paradisíaco a pocos minutos de Concepción.

Lo anterior, ya que posee aguas cristalinas y arenas blancas, siendo el lugar ideal para quienes buscan relajarse en un día soleado o simplemente caminar para desconectarse de la rutina diaria.

Otro de los atractivos que presenta el sector es el frondoso bosque nativo presente frente al mar, con variadas especies florales, entre ellos, copihues. Además, posee una amplia fauna, donde se puede observar diferentes especies de aves.

Si bien los roqueríos presentes en el mar hacen imposible el nado, se puede disfrutar en la ori-



lla de la playa, aunque con prudencia.

En cuanto al acceso, si bien este es difícil, se puede a través de la desembocadura, hasta llegar a la bifurcación Chome-Ramuntcho, hasta caleta Chome, luego se debe caminar por el sendero del bosque nativo para llegar a la playa.

Importante es tener claro que el sector no cuenta con basureros, por lo que cada visitante se debe encargar de retirar sus desperdicios, tampoco está permitido acampar.

Otro de los atractivos presentes en el lugar, es que se puede hacer senderismo por el Santuario, con vistas amplias de la península, lo que convierte a playa Los Burros y sus alrededores en el panorama ideal para visitar durante la temporada estival.

Buscan conectar a la comunidad en torno a los humedales

Humedales Urbanos Plataforma interactiva tiene por nombre la herramienta web que busca conectar a la ciudadanía con los espacios de agua y naturaleza en sus territorios, apuntando a su protección y puesta en valor.

La reciente promulgación de la ley que busca proteger estos ecosistemas en las ciudades, la aprobación de más santuarios de la naturaleza como el humedal Los Batros y laguna Grande de San Pedro de la Paz, con el apoyo de la comunidad que prefirió conservar el espacio verde, son algunos ejemplos del creciente interés de la sociedad civil y sector público por cuidar estos importantes ecosistemas, que históricamente han sido amenazados por la falta de conocimiento y el crecimiento de las ciudades.

Argumentos que llevaron a

la empresa B Patagua a crear la plataforma, cofinanciada por Corfo, a través de su línea de innovación social, con la que buscan generar y difundir información relativa a los humedales y otros espacios urbanos de agua y naturaleza.

"Con esta plataforma queremos reunir y potenciar la información ciudadana y local sobre humedales urbanos y periurbanos, para que puedan ser considerados en el diálogo, planificación y construcción de ciudades más justas en materia social, ambiental y cultural", explicó Camila Teutsch, Directora Ejecutiva de Patagua.





Ciudad



LA CASA DEL PUEBLO. Así la definió el alcalde Boris Chamorro.

Coronel inaugura su edificio consistorial

"Hoy volvemos a casa. Tuvieron que pasar 10 años para volver a Bannen 70, que no es una dirección cualquiera, es la institucionalidad republicana de nuestra ciudad de Coronel. Volver a Bannen 70 es volver al municipalismo de nuestra ciudad de Coronel".

Con estas palabras el alcalde coronelino, Boris Chamorro, saludó la recepción definitiva de edificio consistorial de la comuna, una obra de \$7 mil millones, que sufrió un serie de retrasos, polémicas de por me\$7 mil millones implicó la construcción del edificios consistorial de la comuna, ubicado en Bannen 70.

dio y licitaciones fallidas.

"Queridos amigos, colegas y colaboradores, esta mañana les quiero dar la bienvenida a su casa. Les quiero dar la bienvenida a nuestros ciudadanos de Coronel que hoy podrán encontrar, acá, un espacio de encuentro, de atención pública, donde todo el profesionalismo y la vocación de servicio público estará presente en cada uno de los rincones de nuestra ciudad (...). Hace unas semanas construíamos un edificio, con orgullo, como Coronel se lo merece, que hoy día, junto a nuestro colaboradores y amigos, se va a transformar en la casa del pueblo", dijo Chamorro.

Mauricio Luengo Viveros

Una amplia oferta artística y cultural ha mantenido la Región del Bío Bío durante la presente época estival en distintas comunas.

El intendente (s) del Bío Bío, Robert Contreras, trajo importantes novedades en la materia, siendo la principal de ellas, la confirmación de la tradicional Fiesta del Changai, evento que se realiza en la Caleta Chome, de la comuna de Hualpén.

Pese a informes negativos de Carabineros y Bomberos, que se oponían a la realización del evento, la autoridad confirmó el apoyo del Gobierno Regional para que se pueda realizar la actividad el 22 y 23 de febrero.

"No tenemos acceso a esos informes que fueron presentados directamente al municipio. Como gobierno, pensamos en el bienestar de los vecinos de Chome. Es una fiesta costumbrista que lleva más de 9 años de tradición y, en ese sentido, queremos darle tranquilidad a los vecinos de que se puede realizar, pero obviamente tomando todas las medidas de prevención, de seguridad", señaló Contreras.

Haciendo un alto en sus vacaciones, Sergio Giacaman también confirmó la noticia utilizando su cuenta de Twitter, donde confirmó el apoyo de la subsecretaría de Pesca y Acuicultura, así como de la seremía de Economía.

Viva Dichato

Robert Contreras, también, se refirió al Viva Dichato, realizando un balance de las fechas del evento en materia de seguridad.

"Para nosotros fue un balance bastante positivo desde el punto de vista de la seguridad y el orden público. No tuvimos ningún hecho o incidente en estas dos fechas de Viva Dichato, sobre todo, en cuánto al término de la actividad, las personas pudieran llegar a sus domicilios sin inconvenientes. Se tomaron todas las medidas de seguridad desde el punto de vista de las rutas, para evitar accidentes de tránsito. Hubo un



INTENDENTE (S) SE REFIRIÓ A LA REALIZACIÓN DE EVENTOS VERANIEGOS

Gobierno Regional avanza en ejecución de festivales de verano

La autoridad confirmó el apoyo para la realización de la tradicional Fiesta del Changai en Chomé, además, tuvo palabras positivas de lo que ha sido el festival "Viva Dichato".

trabajo coordinado con muchas instituciones", detalló.

REC

Finalmente, el intendente (s) del Bío Bío comentó sobre el lanzamiento del REC, puntualizando que "esperamos que las personas puedan disfrutar a los artistas que lleguen y puedan disfrutar este evento de buena manera, respetando a los artistas. Queremos dar el ejemplo como Región del Bío Bío. Tenemos varios eventos que se han realizando sin inconvenientes y el llamado a toda la comunidad es disfrutar los artistas, disfrutar esta fiesta y eso genera mucha expectativa para el turismo".

OPINIONES

\$858.20

-0,53% **MONEDAS EXTRANJERAS**

Dólar Observado

BOLSAS DE VALORES

COMMODITIES

Celulosa NBSK (US\$/Ton) 1.205 Cobre (US\$/libra) H. de pescado (US\$/Ton) Petróleo(US\$/libra) 52,33

\$ 791.95

Economía& Negocios

Diario Concepción Martes 18 de febrero de 2020

IPC 0,6% Enero 3,5% Desde 23/10/2019 **1,75%**

\$48.305,00

\$28.399,15

CIFRAS DE LA SUPERINTENDENCIA DE INSOLVENCIA Y REEMPRENDIMIENTO CORRESPONDIENTE A ENERO

Quiebre de empresas: Bío Bío lidera a nivel nacional con aumento de 133%

Supera a la Región Metropolitana, quien experimenta un alza de 24%. La autoridad regional económica lamenta los resultados, mientras que expertos proyectan que estos números podrían ser tendencia en 2020.

Felipe Placencia Soto

Un aumento de un 133% es lo que experimentó la Región del Bío Bío en cuanto a quiebres de empresas, según los últimos datos revelados por la Superintendencia de Insolvencia y Reemprendimiento.

Si en enero de 2019 sólo seis se sometían al proceso de Liquidación de Bienes, en el mismo mes de este 2020, fueron un total de 14.

Igualmente, la Región Metropolitana, en el mismo mes de 2019, anotó 57 casos y, posteriormente, en 2020 subió a 71.

El incremento porcentual en la capital nacional, entonces, es de 24%. Por ende, la variación es menor que la registrada por el Bío Bío.

En lo que respecta al Procedimiento Concursal de Reorganización de la Empresa Deudora, en enero de 2020, el Bío Bío tiene sólo un intento, misma cantidad que el año pasado a la fecha.

Es así como ante el negativo liderazgo regional, la Seremi de Economía, encabezada por Mauricio Gutiérrez, lamentó los resultados.

"Hay que contextualizar que hay un análisis numérico, donde hay ocho empresas quebradas más que en 2019. Es en términos relativos donde suena más fuerte con este 133%", declaró la autoridad regional.

Personas

En lo que se refiere a personas, la Superintendencia de Insolvencia v Reemprendimiento, detalló que en la Región, durante el año pasado, 31 estaban en quiebra, mientras que en este verano lo han hecho 45. Esto quiere decir que en este ítem hay un aumento de 45%.

En lo referido a Reorganización de Persona Deudora, sólo cinco se acogieron a este trámite en 2019. En 2020, lo han hecho 12. Esto significa un alza de 140%.

;18-0?

Del aumento de estos números

es el incremento que experimentó la Región en cuanto a personas que se fue-

es el porcentaje de crecimiento de casos que se sometieron a una Reorganiza ción de Persona Deudora.

y su relación con el 18-0, el seremi de Economía Bío Bío pidió "ser cautos".

Los especialistas han advertido de que los efectos económicos se vendrían viendo en la medida que el tiempo transcurre, ya que muchas veces los efectos no son de inmediato.

Es el caso del cierre de locales comerciales en las galerías penquistas, en dos meses, al menos 27 decidieron cerrar sus cortinas: la falta de venta producto de la coyuntura económica y social, además de los altos cobros de arriendo, pasaron la cuenta.

No obstante, este fenómeno de bajas venía acentuándose desde el 2018. antes de la revolución social.

Y hay muchos ejemplos de compañías afectadas, con nombre y apellido: la cadena Sauré, incluyendo el tradicional ubicado en Freire. Asimismo, Albano (fabrica), Quick Biss, una filial Mamut, sucursales de Farmacias Ahumada, entre otros.

"Se quiebra por diferentes motivos. La baja del consumo, de los indicadores macroeconómicos en general, que la hemos tenido con el estallido social,

pero también hay riesgo de negocios que podían ser los causantes", indicó Gutiérrez.

Sobre el "estallido social", opinó: "obviamente que afecta el estallido social cuando se rompe la cadena de suministro, se baja el consumo, sobre todo repercute en las Pymes, por lo que el bolsillo de los emprendedores se ven afectados y eso podría empujar a un proceso de liquidación de la empresa, junto con el ambiente macroeconómico, haciendo que se cierren las puertas. Establecer una correlación entre lo ocurrido el 18-O y el cierre de empresas podría ser un poco aventurado. No obstante aquello, la interrupción afecta a las pequeñas y medianas empresas".

para este 2020 es " altamente probable que se experimente un aumento en empresas pequeñas y medianas y microempresas que opten por el Procedimiento de Liquidación Voluntaria que establece la Ley 20.720".

Los motivos: "La imposibilidad de sus pagos a raíz del estallido social".

Es por ello que Ibáñez llamó a informarse y asesorarse bien en relación a esta normativa.



El futuro Para el vocero de Defensa Deudores, Ricardo Ibáñez, proyectó que

Economía& Negocios

Daniel Núñez Durán

En materia de recursos de extracción, uno de los problemas que más se ha repetido durante el último tiempo es el caso de la jibia. La nueva ley que regula su captura, permitió que los pequeños pescadores le ganaran la "pulseada" a las grandes empresas en lo que respecta a la compra y recolección.

Sin embargo, en el puerto de Lebu se han presentado nuevos inconvenientes.

Si bien es cierto que durante las últimas semanas, como nunca, ha habido abundancia del tradicional molusco, por lo que la extracción ha sido favorable para los pescadores, los temas administrativos y la mala repartición de las cuotas han generado que no hubieran compradores o que llegaran pocos hasta el puerto y que no le quisieran vender por discusiones entre los mismos pescadores.

Otro tema que también afectó la producción y posterior venta, fue la falta de hielo en la comuna. Esto desencadenó en problemas logísticos que han complicado el proceso de venta de la jibia.

"Nosotros consideramos que había bastante stock. Pero tuvimos problemas logísticos que dificultaron la venta. Según el administrador del puerto, los puestos de venta ya estaban definidos y la única forma de comprar era a través de los intermediarios que estaban instalados. No se podía de otra forma. Eso ahuyenta a los compradores", señaló públicamente el diriPESCADORES EN ALERTA

Nuevos problemas con la jibia: en Lebu no hay compradores



Factores como la mala repartición de las cuotas y la intervención de la administración del puerto son las principales causas.

gente de la pesca artesanal de Lebu, Melchor Celedon.

En cuanto a la repartición del recurso, hizo el llamado a repartir de buena manera la captura de las pensando en sus compañeros y en no saturar el mercado para regular y que todos tengan trabajo.

El seremi de economía del Bío Bío, Mauricio Gutiérrez, comentó que ya están al tanto de todos los problemas que están aconteciendo

en Lebu. "Con la Ley de Pesca se complicaron todos los procesos en tema de captura y toda la cadena productiva", comentó el seremi.

Las dificultades, según Mauricio Gutiérrez, parten porque no hay una demanda instantánea post captura y tampoco una planta para seguir complementando los procesos. "El llamado es a complementar una ley muy débil que dejó fuera a la industria. Debemos perfeccionarla para complementar los temas que no están siendo abordados por ella", cerró el seremi.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce contacto@diarioconcepcion.cl



COLUMNA

Ciberseguridad en contextos de convulsión social

En escenarios de alta incertidumbre y agitación social, la ciberseguridad se ve puesta a prueba y estresada a tal punto, que debemos replantearnos el rol del recurso humano en el establecimiento de una cultura organizacional que pueda evitar los incidentes y proponer las soluciones adecuadas.

A río revuelto, ganancia de pescadores. Así señala este simple y tradicional refrán que alude a lo siguiente: en escenarios de alta incertidumbre, siempre existirá alguien que se verá beneficiado, a costa de otro que será perjudicado.

Ahora, la mención a la actividad pesquera no es antojadiza, especialmente cuando se busca contextualizar el rol de la ci-



Pablo Dubois Gerente de Productos de

berseguridad en escenarios de convulsión, o efervescencia social. Es precisamente en estas circunstancias, como las que experimenta Chile, Ecuador, Bolivia, Brasil, Francia, o El Líbano, tan sólo por nombrar algunos países, donde los riesgos de ser víctima del phishing se incrementan.

El exceso de información circulante, emitida por diversas fuentes y canales, entregando datos, ciertos o no, asociados al estallido social, genera el sustrato ideal para el incremento de fraudes informáticos que afectan a personas, empresas e, incluso, al gobierno.

Gracias a los avances tecnológicos, como la interconexión de dispositivos y objetos a través de una red, y el resto de Babiv's (Inteligencia Artificial, Big Data, Internet of Things, Realidad Virtual v Aumentada), el *phishing* también se ha sofisticado, abriéndose paso a través de redes sociales, correos corporativos y plataformas transaccionales que soportan ingentes cantidades de información.

Por lo mismo, entender la ciberseguridad como un conjunto de herramientas y procedimientos que implican la política, cultura e identidad de una organización, hoy ha adquirido un carácter crítico y, por lo mismo, entenderla desde una perspectiva multifactorial es fundamental.

Un error que se suele cometer es considerar el phishing sólo en la dimensión de lo personal, en la que un individuo ve vulnerada solamente su información privada.

Sin embargo, este análisis no considera a la víctima de un fraude informático en su rol de

representante de una organización, con acceso a información sensible e, incluso, clave para el negocio. Sólo imaginen que el Gerente de Finanzas de una compañía sea afectado por el robo de información almacenada en su correo corporativo.

Las consecuencias podrían ser catastróficas para la continuidad operacional. En este caso, que resulta ser más frecuente de lo esperable, especialmente en contextos de efervescencia social, los resguardos deben provenir desde dos vertientes: el elemento humano y el elemento tecnológico.

Por el lado humano, es vital comprender y no perder de vista que el manejo de grandes caudales de datos, implica una responsabilidad crítica. Esto es aplicable tanto para funcionarios de gobierno, responsables de información pública y estratégica, como empresas y personas.

De esta manera, es necesario

generar protocolos y procedimientos para la utilización de los canales de comunicación y la información sensible de una institución. Determinar también a las personas que tienen acceso, así como los límites y su rango de

Ahora, por el lado tecnológico, las organizaciones deben contar un soporte lo suficientemente robusto, actualizado y a cargo del personal adecuado, para minimizar las posibilidades de ser víctimas.

Esta infraestructura debe estar dispuesta para operar a plena capacidad, especialmente en períodos de incertidumbre o convulsión social, momento que como ya hemos visto, la vulnerabilidad de los sistemas es puesta a prueba.

Finalmente, los escenarios que actualmente ponen en juego la ciberseguridad de las instituciones, han ubicado a la persona como el elemento crítico de la ecuación.



Gonzalo Chávez Cerda Académico de Ingeniería Comercia

UNIVERSIDAD SAN SEBASTIÁN

a deuda en sí misma no es mala.

Permite que personas sin los recursos necesarios en el momento puedan comprar bienes más allá de su presupuesto mensual: auto, casa, muebles, etc. Dependiendo del caso hasta puede ser una fuente de financiamiento de inversiones productivas que generan empleo y otros efectos positivos en la sociedad.

En este tema hay que tener los conceptos claros. La morosidad ocurre cuando las personas no pagan sus obligaciones de deuda, por lo que, al contrario de la deuda, no es un concepto al que se le puedan asignar buenos efectos sociales. ¿Cuál es la situación actual de la morosidad nacional? Resumiré los hallazgos del reporte de la Universidad San Sebastián y cuáles pueden ser sus consecuencias sociales.

Para considerarse morosa, una persona debe tener una o más cuotas impagas de cualquier tipo de operación crediticia. La cantidad de personas morosas en Chile ha ido en aumento de forma consistente durante los últimos cinco años. Cada año aumenta menos en el relativo, pero la variación siempre es positiva. Esto quiere decir que cada año se suman menos morosos, pero todos los años se agregan.

El último monto calculado (diciembre 2019) nos indica que un poco más de 4,7 millones de personas se encuentran en estado de morosidad. Dado que la fuerza laboral asciende a 9,1 millones, esto implica que más de la mitad de las personas en esta categoría en Chile se encuentran morosas. Sin duda que estos números son graves, pues representan una realidad dura: parecemos no ser buenos para pagar nuestros compromisos crediticios.

Lo anterior nos haría malos prestatarios (que piden prestado) y esta desconfianza de los prestamistas (que prestan) genera que haya menos disposición a prestar y, por lo mismo, podrían existir inversiones productivas que no se ejecuten, dada la mencionada desconfianza a financiarlas. Estos problemas hacen que las recesiones sean persistentes en el tiempo. Una buena forma de salir de una recesión es a través de la inversión. Si hay gente invirtiendo (por ejemplo, creando una empresa nueva), esta requiere

NÚMERO DE DEUDORES SE CONCENTRA EN RETAIL

MOROSIDAD, UN COMPLEJO PROBLEMA CON DIVERSAS CAUSAS



La falta de educación financiera y los bajos salarios son dos de los factores que explican el alto nivel de morosidad que presenta la población chilena. Más de cuatro millones y medio de personas en el país tienen uno o más compromisos impagos.

de mano de obra, lo que implica empleo. Estos nuevos contratados utilizarán sus recursos para consumir bienes y este aumento de demanda puede llevar a la creación de empleos en otros mercados. Este círculo virtuoso puede hacernos salir de una recesión.

Permanencia de la deuda

Uno podría pensar: ¿Qué pasa si hay muchas personas que simplemente se atrasaron en una cuota y ya la pagaron? Podría ser el caso. La definición del párrafo anterior no especifica un tamaño de la cuota o si esta puede haber sido la primera. La permanencia de la deuda morosa es otra estadística medida por el informe de la USS. Este nos dice que el número de morosos nuevos representa el 6,6%. El 20,4% son intermitentes (al menos un periodo sin mora) y, por último, el 73% corresponde a morosos permanentes (moroso en todos los periodos medidos). Es decir, de los casi 4,7 millones de morosos unos 3,4 millones son morosos permanentes. Considerando eso, la hipótesis inicial sería falsa: la mayoría de los morosos no son personas que no pagaron una cuota o que se atrasaron un poco; son personas que llevan varios meses sin pagar sus obligaciones.

Otro "pero" sería: ¿Qué pasa si hay muchos endeudados, pero el valor de esta deuda es bajo? El valor de la mora en promedio del periodo es de poco más de 1,8 millones de pesos. Más aún, los morosos permanentes se llevan un 89,9% del total del valor o monto de la mora. Es decir, concentran la mayor cantidad de dinero adeudado.

¿Por qué deben?

La pregunta importante en este tema no es "cuánto deben" o "cuántos deben"; es "por qué deben". ¿Cómo responder la pregunta? Sería necesario hacer una encuesta a las personas en situación de morosidad y ver específicamente por qué cayeron en la misma. Dado que no contamos con estos datos, podemos utilizar las hipótesis que se plantean en los medios de comunicación: O falta educación financiera (las personas no saben cómo endeudarse) o simplemente en Chile no alcanza la plata para pagar lo básico.

Hasta que contemos con estos datos más precisos, lo que podemos hacer es tomar lo que tenemos y armarnos una opinión relativamente informada. El resto que completará nuestra opinión serán nuestros sesgos internos. ¿Entonces a lo más tendremos una opinión parcial sobre este problema? Así es. Pero ésta será informada por los datos disponibles y nos llama a preocuparnos por esta situación, a poner más atención. Hay mucha gente morosa en el país: ¿Es la falta de educación, la falta de ingresos o una mezcla de ambas?

Cultura & Espectáculos



Ricardo Cárcamo Ulloa

A nivel local, los espacios existentes para que los ar-

tistas visuales muestren sus trabajos suelen resultar pocos para la gran canti-

ello, cada instancia que se abra resulta atractiva para los creadores locales, como dad de producción. Por la convocatoria que desarrolla el Punto de Cultura Federico Ramírez de la municipalidad de Concepción.

La sala, ubicada en el subterráneo del municipio penguista, recibirá hasta el 12 de marzo los antecedentes de quienes deseen ser parte del programa de exposiciones, que comenzará en mayo y finalizará en febrero de 2021. La postulación - enviarse al correo carolina.concepcioncultural@gmail.com-debe incluir en un sólo PDF: datos de los/as encargados/as de proyecto; breve biografía; un texto con descripción de la exposición en términos formales y temáticos; e imágenes de obras a exhibir o relacionadas al proyecto expositivo.

Además, la propuesta debe integrar una o más actividades de mediación, entendiéndose estas como encuentros con públicos que fomenten la reflexión, el diálogo y la participación a partir de los contenidos de la muestra.

El jurado encargado de definir a los seleccionados estará formado por Carolina Lara, encargada del Punto de Cultura Federico Ramírez; Mauricio Castro, asesor cultural de la municipalidad de Concepción; y Leslie Fernández como representante de la escena artística local.

de marzo

termina el plazo para quienes estén interesados en postular. Para mayor información escribir a carolina.concepcioncult ural@gmail.com.

Espacio en crecimiento

En pleno centro de la ciudad, el Punto de Cultura Federico Ramírez es un lugar de difusión cultural, una sala de exhibición de la producción artística y cultural, tanto de la comuna como de regiones.

El espacio está disponible para muestras de arte contemporáneo y la exhibición del trabajo artístico de comunidades. Además, recibe lanzamientos de libros, presentaciones de artes escénicas y musicales en pequeño formato, muestras audiovisuales, charlas, talleres, reuniones municipales y de organizaciones, entre otras actividades culturales y comunitarias.

Desde 2015 a la fecha, han exhibido artistas como Rosa Valdivia, Livia Marín, Sebastián Rivas, Óscar Concha, Francisco Bruna, Rodrigo Piracés, María Lorena Figueroa, Ximena Bórquez, Senoritaugarte, Carlos Avello y Miguel Sayago. También se han incluido muestras comunitarias, como talleres Ciam para el adulto mayor y talleres infantiles de la Escuela Irene Frei, y han llegado exposiciones de artistas como Roberto Matta y Paz Errázuriz.

OPINIONES





TAMARA MUÑOZ y Gregory Trzebiatowski.



CARMEN JIMÉNEZ y Patricio Heyden.



CONSTANZA y Lorna Jiménez, junto a Yesenia Olave.

cercanía con el público.

MARÍA PATRICIA HERNÁNDEZ y Natalia Paredes.



MILAGROS FRANCO y Sandy Tenorio.



EMERSON RAMÍREZ y Ricardo Marín.



CLAUDIO SECCIL y Catalina Henríquez.



EMILIO BENAVIDES, José Sanhueza y Catalina Castillo.

Deportes



Andrés Segovia se sumó al "Almirante"

Terminaron la pretemporada en Lautaro, pero siguen sumando nuevos nombres de cara a la temporada. Fernández Vial oficializó el arribo de Andrés Segovia, carrilero de 22 años que, antes de sumarse al "Almirante", había realizado toda su carrera en Deportes Santa Cruz.

Allí, Segovia debutó en la temporada 2016 y alcanzó a sumar un total de 61 partidos en los que anotó cuatro goles.



EDUARDO ACEVEDO, TÉCNICO DEL CAMPANIL

"Este equipo ganará seguido, tiene personalidad, trabajo y carácter"

La caída ante Curicó Unido dejó a UdeC más complicada en la lucha por el descenso. De 12 puntos en juego, los auricielos han sumado sólo uno, pero el DT uruguayo confía en revertir el mal momento.

Carlos Campos A.

No lo podía creer el técnico del Campanil. Terminó el partido, se tomó la cabeza y con una terrible sensación comenzó a asimilar la durísima caída 1-2 que Curicó le propinó la noche del domingo en el Ester Roa. "Lo dirigí en Nacional y no sólo anda bien en juego aéreo, sino que por bajo", había dicho el miércoles pasado el DT de UdeC, Eduardo Acevedo, sobre Diego Vera, delantero curicano que le amargó la noche a su equipo anotando los dos goles mediante cabezazo y penal.

Tras el partido, que otra vez dejó al Campanil con las manos vacías,

goles

en cuatro partidos ha marcado el Campanil, siendo dos de ellos mediante lanzamiento penal.

Acevedo comentó que "siento dolor, porque el equipo se vio superior al rival en el juego. Todavía no tenemos la regularidad y todos los minutos para ser superior, pero sí tenemos un equipo que armamos en 20 días que juega, sabe lo que quiere y busca".

Por segunda vez en el año. Udeo no supo aguantar el resultado. En la primera fecha ganaba a Everton por 1-0 v el domingo se imponía por el mismo marcador a Curicó Unido, pero en ambos terminó perdiendo. "Hay errores de concentración e individuales que nos están costando los resultados. Iremos corrigiendo esto y trabajaremos en cada detalle.

No merecimos este resultado, ni siquiera el empate. Yo digo ¿qué atajada o cosa espectacular tuvo Reyes en el partido?, pero, al final, el fútbol son resultados, los detalles son los que mandan y en eso debemos tener más cuidado", agregó Acevedo.

Y pese a sumar sólo un punto de 2 en disputa, el DT uruguayo no pierde la fe. "No veo rendimientos bajos en lo individual, sino que sólo veo momentos altos y medianos que debemos mantener. Teníamos la victoria y hubo ansiedad. Nos desconcentramos, pero este equipo tiene personalidad, carácter y se los garantizo, ganará seguido. Acá hay mucho trabajo, pero se necesita más y lo vamos a tener", cerró el técnico del Campanil.

Trabajo que será más necesario que nunca para UdeC. En las cuatro fechas que van de campeonato, los auricielos sólo han marcado tres goles, siendo dos de ellos desde los doce pasos. En defensa la labor no ha sido mucho mejor, ya que el Campanil ha recibido siete tantos cometiendo torpes errores que en algunos casos han costado tarjetas

El próximo rival auricielo será Antofagasta el viernes en el norte.

OPINIONES



Deportes

GAMADIEL GARCÍA, PRESIDENTE DEL SINDICATO DE FUTBOLISTAS

Queremos sanciones ejemplares"

Reunión entre autoridades pretendía buscar, de una vez por todas, soluciones para garantizar seguridad del torneo.

Carlos Campos A. carlos.campos@diarioconcepcion.cl

Nadie quedó exento de los graves incidentes ocurridos la tarde del domingo en el Monumental. Colo Colo vs. U. Católica fue suspendido al 70', tras la enorme cantidad de bombas de ruido que cayeron en la cancha y que, incluso, provocaron lesiones en Nicolás Blandi.

Por lo mismo, el presidente del Sindicato de Futbolistas, Gamadiel García, se desplazó ayer a la Anfp para reunirse con las principales autoridades del fútbol chileno y a su ingreso comentó que "de todo lo que había ocurrido, esto es lo más grave. No nos molesta que la gente se manifieste por temas políticos, pero sin violencia".

Lo ocurrido en Macul, ¿podría tener coletazos para los clubes del

encuentros

de alta convocatoria restan por jugar en Bío Bío: UdeC ante Colo Colo y la "U", y Huachipato ante los albos.

Bío Bío? "La seguridad dentro de los estadios debe ser asumida por los clubes organizadores. Nosotros necesitamos que se estandaricen a nivel internacional, las sanciones para los equipos que organizan este tipo de espectáculos deportivos y no son capaces de dar la seguridad que corresponde", sostuvo Gamadiel, agregando, además, que "queremos reunirnos con los presidentes de las instituciones, porque este es un tema muy delicado. Imagino que están las voluntades para trabajar en conjunto".

Entre reuniones y asambleas, ¿qué espera el Sifup de cara a todo lo que resta de torneo? "Que de una u otra forma, las sanciones que se apliquen sean ejemplificadoras. No puede ser que el equipo que organice estos espectáculos, solamente se limite a contratar guardias. Las normas que rigen estos hechos de violencia son muy blandas", cerró.

A nivel local, UdeC debe recibir a Colo Colo y U. de Chile todavía. El acero ya chocó en el CAP ante la "U".

OPINIONES

Twitter @DiarioConce contacto@diarioconcepcion.cl





GAMADIEL EXIGIÓ mano dura para responsables de actos violentos.

Trail Nocturno por Cerro Manquimávida fue suspendido

Asomaba como un gran panorama para algunos, pero definitivamente el Trail Nocturno por el Cerro Manquimávida en Chiguayante fue suspendido. "Producto de los incendios, la municipalidad nos solicitó que no hiciéramos el evento. Y como había poca adhesión, por precaución decidimos suspenderlo. Era un trail de verano, pero el que si o si haremos será el de agosto, que ya está federado", dijo Lidia Espinoza, presidenta del Club Atlético Chiguayante.

El evento sería nocturno y



estaba preparado para 100 personas, pero hasta ahora las inscritas sólo eran 18.

OBITUARIO



Porque Dios nos regaló su maravillosa presencia en nuestras vidas, hoy lloramos y lamentamos comunicar la partida de nuestro querido hermano, cuñado, tío y tío abuelito. Sr.

JERÓNIMO PEREIRA REBOLLEDO (Q.E.P.D.)

Su velatorio se realiza San Juan Bautista (Villa Cap). Su funeral será hoy, después de una misa a las 13:30 h, saliendo el cortejo al cementerio general de Concepción.

Familia Pereira Rebolledo y Pereira Carrasco

Concepción, 18 de febrero de 2020,

CLASIFICADOS

JUDICIALES Y **LEGALES**

NOTIFICACIÓN

En causa rol V 226 -2019, 3° Juzgado Civil Concepción, consignación valor expropiación, se expropiaron por Decreto Exento MOP N° 783, de 26 de agosto de 2019, para ejecución obra " COLECTOR SOSA, TRAMO TALCAHUANO, REGION DEL BIO BIO", los lotes se encuentran ubicados en la comuna de Talcahuano, a nombre de YUBINI INOSTROZA ANDRES ALFREDO, lote N°1, rol avalúo 1521-11, de 466 m2, suma consignada \$181.810.008.-Fisco solicitó toma posesión material lotes expropiados. Tribunal ordenó notificación por avisos al expropiado, para fines Art. 21 D.L. 2.186.- El



Santoral: Bernardita / Simeón

Entretención&Servicios

TIEMPO HOY **H** MIÉRCOLES 12/22 12/25 13/17

LOS ÁNGELES 8/30

RANCAGUA 12/33 TALCA

10/32

ANGOL 10/24

TEMUCO 9/23 P. MONTT

7/18

MODERADO 45 BAJO

RADIACIÓN UV

RIESGO EXTREMO

■ ◆ MUY ALTO

ALTO

ÍNDICE 11 o más 8 A 10 6 A 7 3 A 5 0 A 2

60 o más *Tiempo Máximo recomendado de exposición (minutos).

10 25

30

PUZZLE

	OBICE	FUERZA NAVAL	ESTADO DE LA INDIA	EVIDENCIA- RON	SARCOCOLA	▼	ELITRO 2.7182	V
	GESTA 7 DIAS						LA PRIMERA AIREARON	
	CEDE		BUSCADOR			SIMBOLO BRAHMA NACION		
OBSESA DEL SEXO ABORRECERLO AZOT	IGUAL SOPLO		DE ORO ESPECTORAN SODIO					
L->	DE AIRE				CASI ABUELO			
CALME		VOZ MILITAR VOCAL	PERCIBIDAS		ARIQUE NEUTRO INGLES			
NEREIDA NAIPE MAGICO		TARAREA	ACCEDER					
MARRA	NAVE INVERTIDA CAZO	MAGUEY		GALAXIA ESPIRAL			A R M OR	T A R A
TISANA REI CHILENA TEATR	S/VO 1 ALI	CALES EMAN		FIN DE FOTO	J R E	PADCA UF	A N D U	M O R I A L Y A R O S
PUNTO ACEITUNAS MORSE AREA				1010	E O D R C O M R E	I R A M A 7 B O C A L I I	D U D I I C O D C I D A D	ALE
4				_		A N C S D I L O N	ОС	

SUDOKUS

FÁCIL

				1	5	4		2
	1		8	4	6		5	9
4		6		7			3	1
7	8		9	5	1			3
5	3	1			8			
	6		7		3	1	8	5
1						5		4
6	4		5		2	3		
3	9		1		4	2	7	6

DIFÍCIL

	7	4				
			1		5	4
9	1		2	8	3	
2	8		5			
7				2		
					1	
8		7	6			9
5					7	
	9	5				3

TELÉFONOS

Ambulancias: 131 **Inf. Toxicológica:** 2- 635 3800 132 **V. Intrafamiliar:** 800 220040 **Bomberos:** Carabineros: 133 **Delitos Sexuales:** 565 74 25 Defensa Civil: Investigaciones: 134 697 16 70 Fono Drogas: 135 Fono VTR: 600 800 9000 Inf. Carabineros: 139 Fono Essbío: 600 33 11000 Fono Familia: 149 Fono CGE: 600 -777 7777

FARMACIAS DE TURNO

CONCEPCIÓN

Dr. Simi

• Rengo 468, local 11 S

Ahumada

Av. Juan Bosco 501 (Atención durante las 24 horas)

SAN PEDRO

Salcobrand Michimalonco 1300 CHIGUAYANTE

Redfarma

• Manuel Rodríguez 575

TALCAHUANO

Portus

• Las Lilas N°16, Los Condores

